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MINUTA DE REUNIÓN DE MESA PÚBLICO -SOCIEDAD CIVIL DE CAMBIO CLIMÁTICO  
 

 Plan de Acción Nacional de Cambio Climático: Eje C reación y fomento de capacidades 

LUGAR Oficinas del  Ministerio de l Medio 
Ambiente, Teatinos 258, 2° piso  PROXIMA REUNION Fin de las reuniones de la mesa 

FECHA 13-04-2011 HORA INICIO 12:00 HORA TÉRMINO 14:00 

PARTICIPAN 

Convoca: Andrea Rudnick, Jefe Oficina de Cambio Climático del Ministerio de Medio Ambiente (MMA) 
Asisten:   Leticia Escanilla de la Cruz Roja Chilena, Luis Mariano Rendón de Acción Ecológica, Samuel 

Leiva de Green Peace, Paulina Acevedo de Observatorio Ciudadano, Jorge Cisternas de 
Defendamos la Ciudad, Luis Cáceres del Depto. de Medio Ambiente de CONADI, Angela 
Reinoso y Maritza Jadrijevic de la Oficina de Cambio Climático del Ministerio de Medio 
Ambiente.  

  PRESENTACIONES / ANTECEDENTES 

1. Presentación El tema de la reunión es el eje de creación y fomento de capacidades del plan de acción nacional de 
cambio climático, contempla una presentación y la discusión del tema entre los participantes de la mesa. 

2. Adjuntos Presentación: Avances en el eje creación y fomento de capacidades.  

  TEMAS DISCUTIDOS 

3.  

• Respecto a la mención de la institucionalidad que se hace en la presentación (“Establecer una 
institucionalidad nacional para abordar el tema y responder a los compromisos nacionales e 
internacionales bajo esta materia”), se generan varios comentarios respecto a su significado: 

- S. Leiva indica que sería más preciso hablar de la institución y no de institucionalidad, y 
L.Escanilla pide que aclaremos qué entendemos nosotros como oficina, cuáles serían las 
funciones de esta institucionalidad, y cómo se diferenciarían de las funciones propias de cada 
sector involucrado en el Plan de acción.  

- L.M. Rendón indica que él entiende por institucionalidad, a todo el conjunto de sectores que 
participan coordinadamente en el tema de cambio climático y que debiera incluir al sector 
privado y a organizaciones de la ciudadanía, que son fundamentales para hacer lograr avances 
y hacer seguimiento de las acciones. 
 

• Se plantea por parte de la mayor parte de los participantes la necesidad de darle continuidad al 
trabajo de la mesa, y de la bajada de las acciones desde el nivel nacional a las regiones: 
- A. Rudnick pregunta si han participado de instancias de trabajo multisectorial permanentes y 

exitosas. 
-  L.M Rendón menciona al Acuerdo por el aire limpio, que reunía en una mesa de carácter 

permanente, a la SOFOFA y a organizaciones ciudadanas, entre otras, y que a pesar de los 
distintos intereses representados se lograban acuerdos. También se menciona el proceso del 
plan de descontaminación de la RM. Como una valiosa instancia en que las organizaciones 
ciudadanas pudieron ejercer presión sobre el sector privado. S. Leiva cuenta la experiencia del 
RETC que logró generar una instancia exitosa de trabajo conjunto entre el sector público, el 
sector privado y las organizaciones ciudadanas, que se ha mantenido en el tiempo. Cita otras 
experiencias como la política de sitios contaminados y la agenda de COPs. L.M. Rendón afirma 
que replicar experiencias como estas en el desarrollo del plan de acción nacional de cambio 
climático podrían hacer un aporte. 

- J. Cisternas indica que actualmente no hay un monitoreo de las acciones que sea público, que 
no se hacen informes de avance anuales que permitirían a la ciudadanía hacer seguimiento y 
saber lo que está pasando.  

- P. Acevedo manifiesta su decepción por  el término del trabajo de la mesa, e indica que le 
preocupa al uso que se le dará a su participación. Valora por otra parte que se haya incorporado 
a la CONADI. 

- A. Rudnick indica que desde el comienzo se planteó el trabajo de la mesa en 4 reuniones 
temáticas relacionadas a al plan de acción y a sus ejes, lo que aparece reflejado a las minutas, 
las a su vez que no fueron objeto de observaciones. 

- Varios participantes rescatan el valor del trabajo realizado en la mesa pero recalcan la demanda 
de una participación permanente, y la necesidad de contar con una institucionalidad en cambio 
climático capaz de integrar a todos los sectores. J. Cisterna concuerda P. Acevedo respecto a 
que la mesa debe considerarse como una instancia de información más que de participación. S. 
Leiva señala que el objetivo y alcance de la mesa de trabajo le parecieron claros desde el 



comienzo y que considera que se cumplieron. Le parece que el problema aparece por las 
expectativas de cada uno. 

 
• Se solicita que el trabajo de la mesa se cierre en una reunión con la Ministra y que se le den a 

conocer las conclusiones.  
- J. Cisternas hace la petición y L.M Rendón la apoya. 
- S. Leiva afirma que en consideración de los distintos intereses de las ONGs, la participación de 

cada una debiera fijarse en función de las prioridades de la oficina de cambio climático y de los 
temas de experticia de cada organización 

- A. Rudnick indica que habrán otras instancias de trabajo con las ONGs, en relación al cambio 
climático, dando como ejemplo el proyecto CAS. Ante esto J. Cisternas indica que se requiere 
una mesa de trabajo para hacer un plan regional que aproveche la información generada en el 
proyecto CAS. 

- Informa que habrá una reunión adicional sobre el plan de acción que será convocada por el 
consultor que se adjudique la evaluación de medio tiempo del plan. 

- Respecto a la petición de reunirse con la Ministra, A. Rudnick señala que no estaba 
contemplado originalmente en la metodología propuesta. 

 
• Se informa del estado de avance de la segunda comunicación nacional y de los plazos establecidos 

para la evaluación de medio tiempo:  
- La segunda comunicación está lista, debe ser sometida a la opinión del Consejo Consultivo y 

posteriormente a la aprobación del Consejo de Ministros por la Sustentabilidad. 
- La evaluación de medio tiempo, estamos en proceso de selección del consultor, por lo cual se 

estima que estaremos empezando a principios de mayo y el plazo de ejecución del estudio es 
de 10 semanas. 

 
• A. Rudnick se compromete a plantear las conclusiones de la mesa de trabajo con las ONGs a la 

Ministra y a su Gabinete. 
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